



THREE SIX ONE



N°93

Juillet
2023

« L'éducation est la clé de l'émancipation de l'homme. »

Martin Luther King Jr.

ÉDITO :

“ Cela fait deux mois que je suis arrivée au Foyer Lataste, et je suis ravie d'avoir choisi cette association afin de réaliser mon stage en solidarité internationale. J'ai reçu un accueil incroyable et je suis heureuse de pouvoir écrire mon premier éditorial du Petit Tigre !

Juste avant mon arrivée, le nouvel an Khmer a eu lieu, et les enfants sont retournés dans leur famille pour cette occasion. Si vous souhaitez en savoir plus à ce sujet, cela se trouve **page 3**.

Puis, je suis arrivée le 5 mai, les enfants étaient en plein «summer camp». Cela m'a permis d'apercevoir les enfants en activités, et de les rencontrer plus facilement car ils avaient un peu plus de temps libre. J'ai eu la chance de participer aux activités, comme l'atelier créatif et l'atelier informatique. Ils ont également eu une semaine consacrée à l'environnement afin de les sensibiliser à ce sujet (**page 4**).

Le projet principal sur lequel je travaille au Foyer Lataste est la préparation de l'événement #EduBike2023 (**page 4**). Avec Chymann, le responsable communication, nous sommes allés en repérage sur le trajet que nous allons parcourir pour cet événement. Nous avons noté les bonnes adresses de restaurants, hôtels, mais aussi les numéros de sécurité afin que

l'événement se déroule sans accros. En espérant vous retrouver nombreux !

Au mois de mai a eu lieu la distribution trimestrielle aux familles. Cela permet aux familles de recevoir quelques produits d'hygiène et de la nourriture, et aux enfants de venir réaliser les prochains cadeaux pour leurs parrains et marraines.

Il y a également eu la plantation de 1500 arbres et l'inauguration de la maison à l'éco-ferme. Ce projet avance particulièrement, vous pouvez suivre tout cela sur la page Facebook ou Instagram du Foyer Lataste.

Aujourd'hui, nous avons décidé de laisser la parole aux jeunes internes du Foyer Lataste, qui vous expliquent, lors de cet interview, leur vie au Foyer Lataste (voir **page 5**).

Vous trouverez en **page 6** la présentation de Sophea, responsable du programme de soutien des enfants dans leurs familles, et de Sovann Heng nouvellement arrivé, en charge de l'éco-ferme.

Vous pouvez également trouver les différentes actions organisées en France ce trimestre **pages 7 et 8**, telles que la fête de la paix et les détails des événements à venir... ”

Marie ROBINE, Stagiaire

SOMMAIRE

Page 1
Éditorial

Page 2
Brèves du trimestre

Page 3
Vacances scolaires : le retour des enfants en famille

Pages 4
Activités pédagogiques au Foyer et #EduBike2023

Page 5
"La parole aux jeunes", interview du programme des internes du Foyer Lataste

Page 6
Rencontrez l'équipe du Cambodge

Pages 7 et 8
Actualités en France

LEXIQUE

FA : Filles Autonomes
FI : Filles Isolées
MF : Maison Familiale
FP : Formation Professionnelle
CSS : Centre de Soutien Scolaire

BRÈVES DU TRIMESTRE : AVRIL À JUIN 2023



13 avril : Sortie Nouvel An Khmer aux temples



14 avril : Vacances scolaires et retour des enfants dans leurs familles



16 avril : Arrivée de Catherine, ONG Education pour Tous les Enfants



24 avril : Summer Camp



24 mai : Plantation des arbres à papier



20 mai : Fin de la construction de la maison de l'éco-ferme



19 mai : Partenariat avec l'ONG Komar Chey



5 mai : Arrivée de Marie



26 mai : Labour de la riziere



12 juin : Distribution trimestrielle



13 juin : Renouvellement de notre Convention avec le Ministère de l'Éducation



Sortie à Phnom Kongva pendant le Summer Camp



LE RETOUR DES ENFANTS EN FAMILLE POUR LE NOUVEL AN KHMER : UN MOMENT TRÈS ATTENDU

LE NOUVEL AN KHMER, EN AVRIL DERNIER, A MARQUÉ LE DÉBUT DES VACANCES SCOLAIRES POUR TOUS LES ENFANTS DU FOYER. AVANT QU'ILS NE RENTRENT EN FAMILLES, NOUS AVONS PASSÉ UNE JOURNÉE AUX TEMPLES D'ANGKOR, PUIS NOUS AVONS FAIT LA FÊTE LE SOIR, AVEC LES TRADITIONNELLES BATAILLES D'EAU ET DE FARINE, ET BIEN SÛR DES GLACES POUR TOUS ! APRÈS CES FESTIVITÉS, LES ENFANTS ONT PU RENTRER DANS LEUR FAMILLE, AVEC LE SOUTIEN DE L'ÉQUIPE, QUI A VEILLÉ À DISTANCE À LEUR SÉCURITÉ ET LEUR BIEN-ÊTRE. LE FOYER OFFRE UN ENVIRONNEMENT SÛR, UN SOUTIEN ÉMOTIONNEL ET UNE ÉDUCATION AUX ENFANTS QUI EN ONT GRANDEMENT BESOIN, MAIS IL EST ESSENTIEL DE RECONNAÎTRE L'IMPORTANCE DU RETOUR PONCTUEL EN FAMILLE POUR EUX.

MAINTIEN DES LIENS FAMILIAUX

Le retour en famille ponctuel est crucial pour préserver les liens familiaux des enfants vivants au Foyer. Le lien familial joue un rôle fondamental dans le développement émotionnel et psychologique de l'enfant. En ayant la possibilité de retourner dans leur famille, ils peuvent renforcer ces liens et maintenir un sentiment d'appartenance et d'identité dans la sphère familiale. En visitant leur famille, les enfants peuvent aussi à leur tour aider à atténuer certaines des difficultés auxquelles elles sont confrontées en favorisant des changements positifs au sein des familles, leur permettant de mieux prendre soin de leurs enfants et de se développer en tant qu'unité familiale plus solide.

RÉINTÉGRATION SOCIALE À LONG TERME

Un autre avantage du retour en famille ponctuel est la préparation à la réintégration sociale à long terme des enfants. Il est essentiel que les enfants développent les compétences nécessaires pour s'adapter à la société cambodgienne une fois qu'ils auront quitté le Foyer. En passant du temps avec leur famille, ils peuvent apprendre les valeurs sociales, les normes comportementales et les compétences pratiques nécessaires pour s'intégrer avec succès dans leur communauté.



Voyage aux Temples d'Angkor

RENFORCEMENT DE L'IDENTITÉ CULTURELLE

Le retour en famille ponctuel permet également aux enfants de maintenir et de renforcer leur identité culturelle. Au Cambodge, où la culture et les traditions sont profondément enracinées, il est crucial que les enfants connaissent leur patrimoine culturel. En visitant leur famille et leur communauté d'origine, les enfants peuvent apprendre leurs traditions, leur cuisine et d'autres aspects culturels importants. Cela contribue à une plus grande estime de soi et à un sentiment d'appartenance à leur culture d'origine.

Justine COMBES, Service Civique



Retour des enfants dans leurs familles



SEMAINE DE L'ENVIRONNEMENT ET CAMP D'ETE

APRES LEUR SÉJOUR EN FAMILLE, TOUS LES ENFANTS SONT REVENUS AU FOYER ET ONT BÉNÉFICIÉ D'ENCORE 3 SEMAINES DE VACANCES AVANT LE RETOUR À L'ÉCOLE. NOUS EN AVONS PROFITÉ POUR ORGANISER POUR EUX 3 SEMAINES DE SENSIBILISATION À L'ENVIRONNEMENT AVEC DES ATELIERS À LA FOIS LUDIQUES ET PÉDAGOGIQUES.

LA SEMAINE DE L'ENVIRONNEMENT

Au programme de cette première semaine dédiée à l'environnement, nous avons organisé différentes activités telles que la plantation d'arbres fruitiers à l'éco-ferme et de fleurs au Foyer, la création de poubelles de tri selectif et de panneaux de sensibilisation, ainsi que des sessions de dépollution du Foyer.



Plantation à l'éco-ferme



Fabrication des poubelles de tri



Création des panneaux de tri et de sensibilisation

LE CAMP D'ETE

Alors que la première semaine était uniquement dédiée à l'environnement, les 2 autres semaines de Summer Camp ont alterné jeux, ateliers manuels, plaisir et sports avec toujours des rappels à l'écologie. Nous avons profité tous ensemble de séances de karaoké, de match de foot géant ou encore d'une sortie à Phnom Kongva.



Karaoké



Match de foot



Sortie à Phnom Kongva

Justine COMBES, Service Civique

DES NOUVELLES DE L'ÉVÉNEMENT #EDUBIKE2023

Fin mai, nous sommes partis Chymann et moi en repérage du trajet de #EduBike2023. Nous avons cherché des hôtels ou des «Guest house» pour les participants. Nous nous sommes renseignés auprès des restaurants autour de ces logements afin de satisfaire tous les coureurs. Nous avons aussi décidé du chemin le plus joli et le plus sécurisé possible. De surcroît, nous avons rencontré plusieurs établissements administratifs, dont les Mairies des villages, afin d'avoir l'accord de chaque passage dans les différentes communes.

Pour finir, nous sommes allés à la rencontre du personnel du restaurant où se trouvera le gala de Siem Reap, pour vous préparer une très belle soirée !



Marie ROBINE, Stagiaire

LA PAROLE AUX JEUNES

“ LA PAROLE AUX JEUNES ”, EST UNE SÉRIE DE TÉMOIGNAGES, RECUEILLIS DIRECTEMENT AUPRÈS DE NOS BÉNÉFICIAIRES, POUR VOUS PERMETTRE D’ÊTRE AU PLUS PROCHE DE LEUR QUOTIDIEN ET DES ACTUALITÉS DU FOYER. RENCONTREZ DÈS CE PREMIER ÉPISODE, LE TÉMOIGNAGE DE NOS ÉTUDIANTS DU FOYER, LE PROGRAMME DES INTERNES DU FOYER LATASTE (FA).

“ SEAN PAV, 17 ANS

Comment vas-tu ?

Je vais bien, un peu stressé et très occupé car je suis en terminale et j’ai des examens en ce moment.

Pourquoi es-tu au Foyer ?

Je suis au Foyer Lataste car il me permet de continuer mes études au lycée et d’avoir accès aux études supérieures à Phnom Penh.

Aimes-tu être au Foyer ?

Oui j’aime bien car ici je peux beaucoup étudier, je peux être logé et me nourrir.

Es-tu content de vivre avec tes amis ?

Je suis content car on fait du sport ensemble, on joue au football, au volleyball, et on fait des activités extra-scolaires.

Depuis combien de temps es-tu au Foyer ?

3 ans.

Qu’est ce qui va te manquer quand tu vas partir pour tes études ?

Les amis vont me manquer et les activités avec les salariés comme les jeux traditionnels.



“ SREYTHOEUT DAM, 20 ANS.

Comment vas-tu ?

Je vais bien, je suis en terminale donc je suis très occupée et nous avons des examens cette semaine donc je suis un peu stressée.

Pourquoi es-tu au Foyer ?

J’ai intégré le Foyer car ma situation familiale est difficile, donc le Foyer me loge et me permet de continuer mes études facilement. Le Foyer me donnera aussi l’opportunité de continuer mes études à l’université.

Aimes-tu être au Foyer ?

Je suis contente d’être ici car le logement est très confortable, le foyer me donne 3 repas par jour, je peux aller à l’école facilement et régulièrement. J’aime aussi la salle d’étude qui me permet d’étudier seule.

Es-tu content de vivre avec tes amis ?

Je suis contente de vivre avec mes amis car je peux discuter avec eux, faire les devoirs ensemble, et faire des activités extra-scolaires.

Depuis combien de temps es-tu au Foyer ?

Cela fait 10 ans que je suis au Foyer.

Qu’est ce qui va te manquer quand tu vas partir pour tes études ?

Les amis vont me manquer, les dimanches où nous cuisinons tous ensemble vont me manquer aussi, et les activités avec les salariés.



L'équipe au Cambodge

RENCONTREZ L'ÉQUIPE AU CAMBODGE !

L'ÉQUIPE DU FOYER LATASTE EST COMPOSÉE DE 16 SALARIÉS KHMERS PERMANENTS ET 3 FRANÇAIS EN VOLONTARIAT. POUR QUE VOUS PUISSIEZ AVOIR UN APERÇU DE CES PERSONNES QUI S'INVESTISSENT AU JOUR LE JOUR DANS LE PROJET DU FOYER, NOUS VOUS INVITONS CETTE FOIS-CI À DÉCOUVRIR SOPHEA, RESPONSABLE DU PROGRAMME DE SOUTIEN DANS LA FAMILLE ET SOVANN HENG, NOUVELLEMENT RECRUTÉ POUR PRENDRE SOIN DE L'ÉCO-FERME DU FOYER LATASTE.

PORTRAIT DE SOPHEA



“ Bonjour, je suis Sophea ANG. J'ai 28 ans. Je suis travailleuse sociale au Foyer Lataste, depuis 2018 en tant que chargée de programme de soutien des enfants dans les familles (FI). Je suis également professeure d'anglais à temps partiel dans une école privée. J'ai fait mes études en littérature anglaise dans la province de Battambang. J'ai d'abord été volontaire auprès de l'organisation VSO pendant six mois en tant que professeure d'anglais pour les enfants des zones rurales, proche de la ville de Battambang. J'ai ensuite postulé pour me rapprocher de ma ville natale et je travaille ici depuis cinq ans maintenant. Ma mission est d'aider les élèves pauvres qui n'ont pas suffisamment accès à l'éducation primaire et secondaire à obtenir leur diplôme de fin d'études. J'améliore la situation de leur famille en leur proposant des sessions de formation et en leur fournissant une aide budgétaire ainsi que des kits d'hygiène quotidienne et du matériel scolaire.

Ce que j'aime et ce qui m'enthousiasme le plus dans mon travail, c'est l'amour et le respect que me témoignent les familles et les élèves. Cela représente beaucoup pour moi. ”

Portrait chinois :

Un plat : je serais un plat que tout le monde trouve délicieux, pour les aider à se sentir bien et en bonne santé.

Un animal : je serais un chien adorable parce que c'est l'animal le plus loyal et le plus affectueux.

Un moment de la journée : je serais la nuit parce que c'est le temps du repos et du sommeil pour avoir toute la force nécessaire pour commencer sa nouvelle journée.

Un rêve : je serais le rêve que les gens souhaitent. Pour qu'ils puissent se sentir frais et plein d'énergie lorsqu'ils se lèvent.

ARRIVÉE DE SOVANN HENG

“ Bonjour, je suis Sovann HENG. J'ai travaillé pendant 19 ans à Domotech à Poipet avant de déménager à Sisophon avec ma famille. Je suis le nouveau fermier de l'éco-ferme du Foyer Lataste, depuis le mois d'avril. Je suis très content d'avoir trouvé ce travail, car j'ai de bonnes compétences dans l'agriculture, et c'est le métier que je préfère exercer.

Mon travail consiste à m'occuper de toutes les cultures de l'éco-ferme, avec tout ce que j'ai déjà planté j'espère que dans un an nous aurons des légumes. Nous savons tous que l'agriculture devient de plus en plus chimique, et je suis très content de pouvoir travailler sans pesticides et dans le respect de l'écologie durable. Ce qui me motive le plus, c'est de savoir que ce que je cultive ira aux enfants du Foyer, et j'imagine dans 5 ans que l'éco-ferme deviendra un espace naturel qui plaît à tout le monde, et que nous pourrions accueillir des invités cambodgiens et internationaux pour leur montrer notre exemple.



Portrait chinois :

Un plat : je serais une soupe de coco parce que j'adore ça

Un animal : je serais un coq, pour pouvoir voler et être libre

Un moment de la journée : je serais le matin, parce qu'il y a du soleil et que je peux faire plein de choses dans la journée

Un rêve : je serais le terrain de l'éco-ferme, pour que je puisse continuer à planter des légumes !



AEC-FOYER LATASTE DANS LE PAYSAGE ASSOCIATIF ROCHELAIS

DEPUIS LE DÉMÉNAGEMENT DU SIÈGE DE L'ASSOCIATION EN CHARENTE MARITIME, NOS ACTIONS LOCALES SE DÉVELOPPENT AU FUR ET À MESURE. NOTRE ASSOCIATION FAIT PARTIE DU COLLECTIF D'ACTIONS SOLIDAIRES (CAS 17) DEPUIS FÉVRIER 2023 ET DE L'ANTENNE LOCALE DE FRANCE BÉNÉVOLAT DEPUIS L'AUTOMNE 2022.

3 MEMBRES DU BUREAU DE L'ASSOCIATION LA RÉGION (LA ROCHELLE ET L'ÎLE DE RÉ) GEORGES, PATRICIA ET CHRISTINE, COMMENCENT À ÊTRE TRÈS ACTIFS DANS LE MILIEU ASSOCIATIF LOCAL.

En lien avec le CAS 17, nous avons pu développer et développons plusieurs actions :

PARTENARIAT AVEC LES CENTRES DE LOISIRS DE LA ROCHELLE ET JOURNÉE DE LA PAIX 2023

LE CAS 17 nous a mis en relation avec Alexandra Roquetanière, coordinatrice des temps de la vie de l'enfant (Direction de l'Éducation et des Ecoles de la ville de La Rochelle). Suite à une rencontre avec elle, notre association a été choisie « association phare de l'année 2023 », ce qui nous a permis de mettre en place plusieurs actions :

- **D'avril à mai 2023** : Organisation de 16 séances de sensibilisation dans 14 centres de loisirs de La Rochelle et son agglomération

- **Fête de la Paix du 24 juin 2023**, à Chef de Baie à La Rochelle (voir reportage photos ci-dessous)

Pour ces deux premières actions, en tout, ce sont 516 enfants de 6 à 11 ans qui ont participé.

- **21 juin**- Suite à une sollicitation spéciale, intervention au Centre de loisirs de Périgny, dans le quartier des Minimes, de La Rochelle, pour parler de l'association aux parents.

- **Le 28 juin 2023** : Remise officielle du chèque à notre association (suite à la levée de fonds des enfants des centres de Loisirs)

- Dans les mois qui viennent : Le Centre « Peri jeunesse » à Périgny organisera une mini fête de la Paix avec son réseau.

ACTIONS À SUIVRE

- **Le vendredi 15 septembre 2023** (à confirmer) : intervention au Lycée Fénélon pour un forum du bénévolat où nous parlerons du bénévolat, de nos actions et des actions solidaires possibles en 2024.

De nombreuses autres actions sont en cours d'élaboration. Le Conseil d'administration d'AEC-Foyer Lataste va approfondir ces pistes lors de sa prochaine réunion en juillet prochain.

Le 24 mai, plusieurs membres du siège de l'association étaient présents sur des stands d'activités proposés aux enfants. Ces derniers ont adoré les activités que nous avons animées: confection de masques et jeux traditionnels khmers. Pendant 1h30, nos stands ne désemplissaient pas ! Retour en images sur cette belle journée de la paix, organisée face à la mer...



BILAN DE L'ACTION DE LEVÉE DE FONDS DES CENTRES DE LOISIRS

Suite à notre sélection en tant qu'« association phare de l'année », nous avons été destinataire de la levée de fonds mis en place par les enfants des centres de loisirs de La Rochelle. Via l'organisation de diverses ventes et activités, les enfants des 14 centres de loisirs ont collecté plus de **5 000 euros** au profit des enfants du Cambodge. Le 28 juin a eu lieu la remise officielle du chèque avec les autorités. Un grand merci à tous pour votre générosité et votre implication!





BILAN DE NOS ACTIONS 2023 EN NOUVELLE AQUITAINE, TÉMOIGNAGES D'UNE NOUVELLE AVENTURE !

CHRISTINE POUGET AINSI QUE GEORGES ET PATRICIA LABOURIER, ONT ÉTÉ TRÈS ACTIFS CES DERNIERS MOIS DANS LA DYNAMISATION DU RÉSEAU EN NOUVELLE AQUITAINE. RETROUVEZ CI-DESSOUS LES TÉMOIGNAGES DE CHRISTINE ET PATRICIA QUI REVIENNENT SUR LES ÉVÉNEMENTS DES DERNIERS MOIS...

“

Notre collaboration avec France Bénévolat et le Collectif Actions Solidaires nous a permis d'intégrer le Foyer Lataste au tissu associatif rochelais et d'être mis à l'honneur pour la fête de la paix ! Nous avons rencontré plus de 500 enfants dans les 14 centres de loisirs de l'agglomération. Ils ont été très intéressés et touchés par les images et les récits retraçant la vie quotidienne des enfants du Foyer Lataste, et frappés par la différence avec leurs conditions et leur mode de vie de petits Charentais. Les questions ont fusé et les échanges ont été à la fois riches, passionnés et émouvants pour nous autres, adultes.

Petite perle d'un enfant qui s'est avancé vers moi en fin de rencontre, la tête penchée, la mine grave : « Ben ils sont pauvres au Cambodge, mais je crois que je pourrais être heureux au Foyer Lataste » ! Nous avons tenu un stand « jeux khmers » et un stand « peinture de masques » pour la fête de la paix le 24 mai. Ils ont eu beaucoup de succès. Une belle occasion de faire connaître le Foyer Lataste et une expérience enrichissante pour nous !

Christine

”



“

Parfois, on démarre une aventure sans bien se rendre compte du résultat. En effet, quand on m'a proposé de faire des topos sur notre association à des enfants entre 6 et 12 ans, j'étais perplexe... En fin de compte, nous avons vécu 2 semaines de bonheur avec des éducateurs extraordinaires ! Les enfants se sont vite intéressés au mode de vie des petits cambodgiens. Les questions fusaient et le plus souvent l'heure et demie se prolongeait en 2 heures voir plus ! Les enfants ont été très marqués par la différence du confort de vie, des moyens financiers et aussi le fait que les enfants mangeaient du riz matin midi et soir. Ils voulaient souvent donner leur tirelire, leurs jouets ...

Pour donner une image globale de tout cette expérience : le jour de la fête un petit garçon timide est venu me voir et m'a murmuré dans l'oreille : « Je te connais tu sais, je t'ai vue dans le centre et je voulais te dire que ce que tu fais est bien ».

Très émue, je l'ai remercié... Je remercie également toute l'équipe toute l'équipe qui a permis cette aventure. Patricia

”



SAVE THE DATES : ÉVÉNEMENTS À VENIR EN FRANCE !

LE VENDREDI 1 SEPTEMBRE TOUTE LA JOURNÉE : Powerday avec vente de gâteaux/tartes au profit de l'événement Edubike

A l'occasion de la journée annuelle lancée par les collaborateurs de l'entreprise Wavestone, des membres de l'association et des bénévoles de Wavestone seront présents sur le parvis de la Défense pour promouvoir nos actions et l'événement Edubike.

LE DIMANCHE 10 SEPTEMBRE À PARTIR DE 13H : Déjeuner sur l'herbe à Gouvieux

A l'occasion des 25 ans du Foyer Lataste, Sylvie de Boyer ainsi que Patricia et Georges Labourier, organisent un déjeuner sur l'herbe, le dimanche 10 septembre dans le jardin de Sylvie (9 rue de Boran, 60 270 Gouvieux). Ce moment festif permettra d'évoquer nos actions et réalisations pendant ces 25 années et de parler des projets futurs.

Déjeuner au profit de l'association avec contribution de 25 euros par personne. Contactez Sylvie pour plus d'informations (sylvie.de.boyer@gmail.com).

LE SAMEDI 16 SEPTEMBRE : Assemblée Générale de l'association à Sainte Marie de Ré

Le samedi 16 septembre à 14h, RDV au 5 rue du Paradis (17740 Sainte Marie de Ré), pour l'Assemblée Générale de l'association. Nous vous enverrons la convocation avec l'ordre du jour, courant de l'été.

Retrouvez, dès à présent, le bilan de nos actions 2022 dans notre rapport annuel sur notre site internet : <https://aeclataste.org/wp-content/uploads/2023/06/rapport-annuel-2022.pdf>